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计算机科学与技术  柳乔丰 

在 2018 年秋季学期，我前往美国北卡罗来纳大学教堂山分校进行 4 个月时间的交流学

习。北卡罗来纳大学也是一个大型的州立大学，其中教堂山分校是其历史最悠久的一个分校，

也是最为知名的分校。北卡教堂山分校被公认为美国大学综合排名的前 30，在美国的公立

大学中也位列前 5。在北卡交流学习的这段时间，我不仅在学业上有很大的收获，我还结识

了很多很好的朋友，我也在这段出国学习的过程中成长了很多。 

由于这个项目是东大和北卡 GVSP 项目合

作，所以还需要跟外方进行简单的视频面试。

视频面试难度不大，主要是考验英语口语，只

需要认真准备一下自我介绍部分即可。关于签

证的部分，我觉得值得注意的是要早点预约面

签，因为 7、8 月的面签人数往往较多，所以最

好就是在 5、6 月份做好面签以早日获得签证。

值得注意的是，美国学校往往要求你提交过往

的免疫记录，因此你需要找到自己的疫苗本，

拿到各省的国际旅行卫生保健中心做一份英文

翻译。同时，学校还会要求你接种规定的疫苗，

你可以在国际旅行卫生保健中心处接种相应的

疫苗并获取医师的签字证明。 

这学期，我选修了两门专业课、两门通识

课、一门体育课，总计 13 学分的课程。北卡罗来纳大学教堂山分校和许多美国大学一样，

都是注重学生们的博雅教育。北卡本校的本科生的毕业要求学时中有很大一部分是通识类的

课程，而且学生还需要修读完学校规定的每一类通识课程（总计大致 20 类），这些课程中就

包括了艺术课程（如绘画、音乐、美术鉴赏等）以及外语类课程（如法语、西班牙语等）。 

我选择了两门通识课程分别是《基础乐理》和《基础法语》。与我在东大上通识课很不

同的是，这些课程虽然被列为通识课，也会有一些低年级的该专业学生修读。因此，这些课

程的实际难度和该专业的低年级专业课难度不相上下，这也就要求了我投入相当的时间进去。

不过，我也很幸运选择了这两门通识课程，加深了我对除计算机专业之外的知识，拓宽了我

的视野和知识面。 

在专业课方面，我选择的都是北卡的高级课程，而这些课程往往开设给高年级本科生以

及研究生修读。《软件工程实践》这门课是一门基于项目的课程，前两节课教授会让我们自

发地组成四人小组；在之后的几周中，我们将会以小组为单位完成“客户”给予我们的项目。



“客户”往往是校内其它专业的教授，他们常常需要计算机系的学生帮助做实验的模拟；“客

户”又或是来自产业界，常常是初创公司，他们需要学生们的帮助完成项目的简单功能原型。

这门课教给我最重要的东西就是如何与“客户”进行沟通，因为“客户”本身不是计算机专

业出身，所以他们在提需求的时候常常会提到一些其它专业的名词，这就需要我花时间去学

习去理解这些概念。除此之外，这门课还让我第一次体会到了企业的小组合作，丰富了我对

合作编程的经验。另外一门专业课就是比较典型的教授讲授课。教授总会在讲授新知识前将

相关的阅读材料发给我们，要求我们在学习前对这些内容有一定的了解。我也觉得这种学习

方式是十分有效的，当我花了几个小时通读了论文之后，我觉得我对这些内容的把握已经有

了一些基本的脉络。教授上课的时候，常常会结合我们阅读的内容进行扩展和提问，启发我

们进一步思考，使得我对这些知识的印象更为深刻了：不仅仅是停留在课本里的几个概念，

我更懂得了如何在实际问题解决中去运用它们。虽然这门课难度也是相当的大（上课的内容

基本上是这个方向最前沿的研究），但是我也能适应这个学习节奏，并收获了很多东西。 

最后，我还选修了一门体育课——《网球

活动课》。因为我在上这门课之前并没有接触过

网球，所以在刚开始的时候我还抱有些许的担

忧。随着课程的深入，我发现我的担心是完全

没有必要的：教练非常很平易近人，他并不会

因为我没有接触过网球而将我与其他同学区别

对待，而是一直不停地在给予我鼓励，并会善

意的提醒我的错误动作。教练还非常乐意和我

进行对打练习，并在练习的时候教授我一些小

技巧和他作为球员的经验。虽然经过一个学期

的学习之后我的网球水平仍处在入门阶段，但

是相对于刚开始我已经有了飞跃式的进步，我

收获了很多很多。最关键的是，我还通过网球

课结识了一些美国朋友，并通过打网球放松身体，强健体魄。 

在北卡的这段时间，我也结识了一些美国朋友，也和美国同学一起做小组作业。我觉得

美国同学相对我来说在表达自己想法方面更直白，也更大胆。他们的思路也比较活跃，能比

较快地进行头脑风暴，迅速提出方案。同时，他们也会很直白地在听不懂的时候向老师提问，

而老师也会及时停下来回答问题，保证同学们能理解他讲授的知识。我觉得我刚到美国遇到

的最大的困难就是语言：我觉得那边的人们说话语速实在是太快了，比我之前做过的英语听

力还快 2 倍，再加上他们本身也带有些许的口音，这使得他们的话变得更难听懂了；同时，

在那边无论是做什么事情都需要用到英语，所以大胆开口讲英语变得非常必要。我觉得克服

这个困难的方法也比较简单：多听、多讲，可以课下和美国同学多交流，讨论讨论课上所学，



这样可以在巩固知识的同时增强英语的应用能力。 

最后，我觉得这段交流经历对我个人而言是非常宝贵的。首先，因为我个人打算去美国

读研究生，所以这段经历可以给我很好的参考，让我大致体会到在美国的学习生活。其次，

我觉得这次交流学习中，我学习到了很多知识，这些可能都是国内大学缺少或者不足的。最

后，我觉得更重要的是在我在这段时间中也结识了很多好朋友，这也会成为我一辈子的财富。

我也一直非常感谢东大能给予我这个机会，能使我拓宽了自己的视野，丰富了我的个人阅历，

也让我成长了很多。 

 


